



XXVIII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CH-060 (ID: 2729)

Autor: Ramirez, Rocio Soledad

Título: Ciudades-región del Nordeste argentino. El caso de la región metropolitana del Gran Corrientes

Director: Barreto, Miguel Angel

Co-Director: Abildgaard, Evelyn Roxana

Palabras clave: Planificación, territorio, desarrollo regional

Área de Beca: Humanidades Y Artes

Tipo Beca: Evc - Cin

Periodo: 05/09/2022 al 31/08/2023

Lugar de trabajo: Facultad De Arquitectura Y Urbanismo

Proyecto: (19C002) Ordenación y planificación territorial en el nordeste argentino. Análisis, caracterización e interacción reflexiva de procesos recientes de regionalización y metropolización

Resumen:

La siguiente comunicación presenta avances preliminares de una investigación en curso en el marco de una beca de Estímulo a las Vocaciones Científicas y se enmarca en un proyecto de investigación sobre procesos de metropolización del nordeste argentino desde el concepto de Ciudad-Región, una valiosa herramienta para el análisis de ciudades que establecen relaciones en forma creciente con sus similares que las hacen interdependientes, donde el desarrollo urbano debe entenderse desde una perspectiva territorial y analizarse como un conjunto de nodos de una compleja red de actividades humanas, en una escala regional y conexiones de diferente índole.

En este trabajo se toma como caso de estudio la ciudad región del Gran Corrientes con el objetivo de reconocer y caracterizar la Región Metropolitana, con el fin de analizar su proceso reciente de configuración y extraer conclusiones que aporten a la planificación territorial. La metodología aplicada es de tipo exploratoria, cuanti-cualitativa.

El análisis de los resultados se realizó basado en esquemas teóricos de ciudad región que entienden a la dinámica territorial como un sistema urbano con ciudades de diferentes características e interrelaciones, donde la diferencia espacial ya no asume la forma tradicional de división entre lo urbano y lo rural, sino como áreas sin límites claros con potencialidades de desarrollo. Se concluye que, el Gran Corrientes, al igual que las demás áreas metropolitanas del NEA, articula una compleja relación de varios municipios, que se encuentran vinculados en un territorio continuo de múltiples usos que no son plenamente urbanos, ni plenamente rurales, sino mixturas. La elaboración de modelos, como los esquemas presentados, constituye una primera aproximación para comprender este complejo territorio. Se considera que abordar el estudio del Gran Corrientes desde el enfoque de Ciudad-Región, aportará insumos para la planificación y gestión territorial, desde una perspectiva integral.